

Café
político

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

Si no imitan al PRI, fracturarán a Morena

Una de las claves de la larga permanencia del PRI fue que, sexenalmente, cumplían el tácito entendimiento de sanar heridas y sólo excepcionalmente algunos partidarios de los perdedores eran excluidos del renovado "tren de la Revolución".

Mal le irá a la corcholata que sea ungida con la candidatura presidencial de Morena si cree que, como instruyeron en la mañanera de ayer, los perdedores están obligados a apoyarle automáticamente.

Cada aspirante tiene adeptos que a diario se la rifan con los adversarios internos, son personas, no robots, si el ganador no les asegura posiciones, pueden ser suficientes como para, humanos, al fin, echar a perder la más brillante estrategia electoral.

Otra vez estira México la liga del T-MEC

Se informó que el próximo jueves la secretaria de Economía **Raquel Buenrostro** estará en Washington para hablar de las diferencias en materia energética y de maíz transgénico con la representante Comercial de Estados Unidos, **Katherine Tai**.

La información oficial habla de que la maestra Buenrostro intentará atemperar las disputas por esos temas que, por la nueva realidad estadounidense no sólo son de interés comercial para los vecinos del norte, sino de alto contenido político.

Si la maestra Buenrostro convenció a su jefe con franqueza leal del riesgo de seguir defendiendo no el interés comercial de México, sino los prejuicios ideológicos sexenales, quizá le evitó a su gobierno un safoón jurídico, comercial y político.

Insólita doctrina, mandos en primera línea

No está suficientemente claro por qué el coordinador en Zacatecas de la Guardia Nacional, el general **José Silvestre Urzúa Padilla** personalmente encabezó la persecución de unos cuantos sicarios del crimen organizado.

A ras de ciudadanos de a pie, existe la impresión de que, en el argot policial, al general "lo pusieron", lo cual implicaría algo más grave que posiblemente por razones de seguridad no pueden explicar públicamente hoy.

Pero la Sedena debe aclarar la afirmación de que "los mandos van a la cabeza de los operativos", por que un general no es sólo un mando y, hace más de 20 siglos que los generales no están en la primera línea de un combate.

Notas en remolino

Hay cumple **Ignacio Mier** con el ritual de que el pleno de la Cámara de Diputados rechace la reforma electoral del presidente López Obrador y le suma argumentos para forzar el ilegal "plan b"... En círculos internacionales se critica que por falta de promoción el gobierno de México no aprovecha la coyuntura de inversiones que se salen de China. No saben que sería patrocinar a los neoliberales empresarios... ¿Cumplirá el Ejecutivo federal con el plazo fijado por la Suprema Corte de Justicia para proponer comisionados para la Cofece? Conste que el proyecto fue de la ministra **Margarita Ríos Farjat**, propuesta por el presidente López Obrador... La ley de movilidad de CDMX que reglamenta el uso de las motocicletas fue diseñada para "fifis" pues sólo da facilidades a las más costosas, dicen los repartidores... Una interesante reflexión de **Abraham Lincoln**: "Casi todos los hombres pueden soportar la adversidad, pero si quieres probar el carácter de un hombre, dale Poder"...